
! ! ! !本报讯 在一年一度的“世界
读书日”来临之际，主题为“悦读修
身·书香上海”的第十九届上海读
书节昨天下午开幕，市委副书记尹
弘出席开幕式并讲话。

尹弘说，作为学习型城市的
标志项目和群众性文化的经典品
牌，上海读书节经过多年积淀，已
经成为上海城市文化的闪亮名

片、市民群众的文化盛宴。希望通
过深入开展全民阅读系列活动，大
兴阅读之风，让读书成为市民的生
活常态，成为上海的城市特质。要
进一步创新方式方法，完善工作机
制，创造更好的环境与条件，推动
全民阅读融入市民生活，发挥全民
阅读助推改革发展作用，通过读书
爱书，滋养城市文化内涵，提升城

市人文品质，用阅读的力量砥砺我
们奋勇前行。

第十九届上海读书节开幕式
还用视频方式展示了上海职工网
上“阅读!”活动、"#$% 年上海“市
民修身”生活读本推荐书目等，市
民修身行动在线学习平台同时启
动上线。

据悉，“喜迎十九大、再创新辉
煌”市民知识竞赛、中华经典诗文
诵读等 $"& 项活动被列入本届读
书节示范项目，将在年内相继开
展，引领全民阅读。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长应勇
昨天下午调研浦东新区滨江贯通工
程时指出，黄浦江两岸贯通开放蓝
图已经绘就，相关区和单位要按照
市委、市政府部署要求，坚持不打
折扣、不搞变通、不降标准，守牢不
侵占水面的底线，坚持特色性和整
体性、协调性相统一，抓好贯通工程
推进落实，确保年底前浦江两岸 '(

公里岸线全面贯通开放。浦东作为
东岸贯通开放的主体，岸线长、空
间大、项目多、任务重，要按照“排
头兵中的排头兵、先行者中的先行
者”的要求，发挥示范引领作用，在
滨江公共空间建设上交出更加优异
的答卷。
今年底浦东全面贯通开放的滨

江岸线将达 "$公里，目前贯通堵点
全部打通，项目方案全部确定，相关
工程全部开工。

昨天下午，应勇和市委常委、
浦东新区区委书记翁祖亮一行来
到前滩友城公园，该区域绿化景
观、滨江步道等已建设完成，即将
对市民开放。市领导听取浦东滨江
贯通工程概况和重要节点情况介
绍，并登高远眺上中路隧道区域及
沿线贯通建设情况。应勇叮嘱说：
“滨江贯通必须保护岸线、不侵占水
面。”随后，市领导来到陆家嘴滨江
贯通工程段，在清拆海鸥舫等堵点
建筑后，这里已铺设起亲水道、跑
步道、骑行道，方便市民休闲运动。
市领导还察看了民生码头区域贯

通推进情况。
与浦东新区、地产集团、世博发

展集团负责同志座谈交流时，应勇
指出，浦江两岸贯通开放，贯通是前
提、是基础、是硬任务，要确保后墙
不倒，实现年底前 '(公里岸线全面
贯通开放的目标。越是时间紧、任务
重，越要坚持高标准、高要求，抓好
工程质量和安全，特别要注重防汛
安全。贯通有时间节点，但品质和功
能提升没有止境。要坚持从市民需
求出发，在贯通后逐步提升功能和
品质，提升显示度和吸引力。要完善
服务设施，建立回头看机制，根据市
民群众游览体验及意见，不断丰富
服务设施、提升服务功能。两岸公共
空间要真正为民所用，通达性至关
重要，要提升沿江交通的通达性、便
捷性。要强化滨江区域与腹地的协
调统一，提高东岸的纵深感和休闲
舒适度。
“浦江东岸是块‘大料子’，要

坚持百年大计，对标国际一流，打
造世纪精品。”应勇指出，黄浦江两
岸公共空间是个整体，各区段可以
有特色也应该有特色，但要强调特
色性服从于整体性和协调性，在整
体性、协调性中体现特色性，浦东
要在“三性”统一方面成为全市的
标杆。相关各区是贯通工程责任主
体，市相关部门要负责牵头协调，
进一步强化市区合力，努力解决瓶
颈难题。
副市长陈寅参加座谈会。

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天在
金山区、奉贤区调研时强调，上海加
快推进城乡一体化发展，必须全面
提高郊区发展水平。市里对郊区要
进一步加大“三个倾斜”的支持力
度，郊区要立足全市发展全局，为全
市生态环境建设、先进制造业发展、
建设用地减量化作出更大贡献。面
向未来发展，郊区要始终把发展品
质放在首位，深化完善城乡一体化
发展路径、深化完善政府管理体
制、深化推进基层社会治理创新，
各项工作都要经得起历史检验。

位于金山卫镇的太平港河长
期以来雨污混排严重，生活垃圾随
意入河，沿线违建非法侵占河道岸
线，群众反映强烈，是金山区今年
中小河道综合整治的重点河段。当
前，该地区正通过生态护岸、绿化
建设、底泥疏浚及水生植物净化等
工程措施，提升河道水质、改善河
道面貌，预计 '月底彻底消除黑臭
现象。韩正和副市长陈寅一行在施
工现场听取金山区中小河道综合
整治进展，到今年底，全区将全面
完成 $)(条段、$*)公里中小河道
基本消除黑臭的整治目标，全年计
划拆除违法建筑 (## 万平方米。
鹦鹉洲生态湿地位于城市沙滩二
期西侧，总面积约 "&公顷，建成后
将实景展现杭州湾滩涂湿地的自
然风貌及其生物多样性。市领导
察看湿地生态功能修复及建设进

展，听取金山滨海地区生态环境规
划建设情况。市领导还前往上海亚
太国际蔬菜有限公司，了解该公司
在一二三产业融合发展过程中的
探索创新。

奉贤区柘林镇华亭村结合农
村实际推出“一门式”政务服务，让
村干部“下一层楼”集中办公，使村
民办事更方便。韩正走进政务服务
站，与工作人员亲切交流，了解办
事流程，听取他们贴近群众需求创
新服务模式的探索实践。华亭村宅
基睦邻四堂间“华庭园”设有客堂、
厅堂、学堂和饭堂，村里老人平日
里在此休闲、学习、用餐，邻里互
助、老有所乐。韩正走到老人中间，
了解大家的晚年生活，叮嘱区、镇
领导要尊重基层创新，及时总结经
验。西渡街道五宅村是奉贤区首个
实施整建制、全村域“五违”整治的
村，在拆除各类违建 $#+*万平方
米的同时，建起开放的休闲绿地，
村容村貌明显提升，村干部告诉市
领导，当前村里正以“五违四必”为
契机，推进美丽乡村建设。今年以
来奉贤区已拆除各类违法建筑
"*",% 万平方米，全年计划拆违
%--万平方米。
调研期间，韩正分别主持召开

两个座谈会，听取金山区、奉贤区
一季度经济社会发展情况汇报，对
两区一季度工作表示满意。韩正
说，今年一季度全市郊区发展势

头良好，补短板工作成效明显。二
季度工作的关键是稳中求进，抓
推进抓落实，要按照全年既定目
标任务，全力以赴推进各项工作
落地见效。

韩正指出，上海加快城乡一体
化发展，重在加快提升郊区发展水
平。市里对郊区要进一步加大“三
个倾斜”的支持力度，公共服务资
源配置向郊区人口集聚地倾斜、基
础设施建设投入向郊区倾斜、执法
管理力量向城乡结合部倾斜。各郊
区要紧紧围绕全市工作大局，以实
际行动体现“三个贡献”。一是千方
百计加大力度为全市生态环境建
设作出更大贡献，持续用力补好短
板，抓好“五违四必”区域环境综合
整治和郊区中小河道综合整治；二
是为全市加快产业结构调整，特别
是提高先进制造业水平、促进实体
经济发展作出更大贡献；三是围绕
全市布局优化，为全市建设用地减
量化作出更大贡献。

韩正强调，立足当前、面向未
来，上海郊区的发展必须站高一
步，对标卓越的全球城市目标定
位，在“三个深化”上狠下功夫。要
深化完善城乡一体化发展路径，聚
焦新城建设，进一步深化郊区新城
的功能规划，推进产城深度融合，
建设宜居宜业的郊区新城，为上海
未来发展创造和留出更多空间。要
深化完善郊区政府管理体制，进一
步落实市委“$!.”文件，使管理资
源和职能真正下沉到基层，镇一级
招商引资要按照市里的部署，相关
区委、区政府加强统筹，严把项目
准入关和土地供应关。要深化推进
郊区基层社会治理创新，不搞一刀
切，鼓励各郊区从实际出发，尊重
基层首创，探索符合上海郊区特点
和规律的基层社会治理新路。
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! ! ! !新华社贵阳 !月 "#日电 '月
$.日至 "-日，中国共产党贵州省
第十二次代表大会在贵阳召开，会
议选举产生了贵州省出席党的十九
大代表。在贵州参选的中央提名的
代表候选人习近平同志，以全票当
选党的十九大代表。

"- 日上午，大会举行正式选
举。当大会宣布习近平同志在选举
中以全票当选党的十九大代表时，
全场爆发出长时间热烈的掌声。

当前，贵州正处于脱贫攻坚、同
步小康的关键时期。“带着对贫困地
区群众的牵挂，习近平总书记在贵
州参选，这是对贵州各级党组织的
极大信任，是全省广大党员的巨大
光荣，是对贵州各族人民的亲切关
怀，是对贵州脱贫攻坚的巨大激
励。”党员干部纷纷表示，习近平总
书记到贵州参选，展现了党中央新
的作风形象，树立了良好导向，对于
进一步密切联系党员群众，加强和

规范新形势下党内政治生活，推动
实施脱贫攻坚等重大国家发展战
略，具有重大意义。
代表们纷纷表示，习近平总书

记全票当选十九大代表，是 %&-多
名省党代会代表的共同意愿，代表
了全省 $%- 多万名党员的共同心
声，充分体现了 '---多万贵州各族
干部群众对习近平总书记的衷心爱
戴，体现了对以习近平同志为核心
的党中央的衷心拥护。

贵州省党代会代表、贵阳市白
云区第三中学教师刘芳说：“听到总
书记全票当选的消息，我非常激动，
这是人心所向、众望所归。我是一个
盲人，虽然眼睛看不见，但我的心能
感受到总书记对贫困地区的关心、
关怀。作为一名普通农村教师，我将
继续做好本职工作，用心、用情回报
学校、回报社会。”“作为一名驻村干
部、基层党员，我们有信心把贫困搬
下山、把幸福带上山。用我们的努力

把总书记的关心、党中央脱贫攻坚
的惠民政策变成群众看得见、摸得着
的幸福生活。”省党代会代表、钟山
区大湾镇海噶村第一书记杨波说。

代表们表示，一定要把习近平
总书记到贵州参选并全票当选的消
息带回去，告诉广大党员、群众，把
总书记的关心和激励转化为干事创
业、脱贫攻坚的实际行动，凝心聚
力，实干苦干，以优异成绩迎接党的
十九大胜利召开。

作为在贵州参选的中央提名的代表候选人

习近平全票当选党的十九大代表

韩正在金山奉贤调研时强调! 市里要进一步加大
"三个倾斜#$郊区要体现%三个贡献&'做到"三个深化&

郊区要始终把发展品质放首位
市里对郊区要进一步加大“三个倾斜”的支持力

度；郊区要立足全市发展全局，为全市生态环境建
设、先进制造业发展、建设用地减量化作出更大贡
献；深化完善城乡一体化发展路径、深化完善政府管
理体制、深化推进基层社会治理创新。

“大料子”打造世纪精品
应勇调研浦东滨江贯通工程$

要求做到"三性&统一

让读书成为上海城市特质
第十九届上海读书节开幕

! ! ! !本报讯（记者 程绩）今天，哈
萨克斯坦 "-$%年世博会宣传及投
资项目推荐会在上海进行。阿斯塔
纳世博会展会组织部部长乌扎科夫
表示：“今年举行的阿斯塔纳世博
会，预计总计接待 !""万人次参观
者，其中，中国参观者将达到或超过
#"万人次。”

本次投资项目推介会由 "-$%

年阿斯塔纳世博会管委会与上海市
贸促会联合主办。

据乌扎科夫介绍，以“未来的
能源”为主题的 "-$%年阿斯塔纳
世博会将于 . 月 $- 日至 * 月 $-

日在哈萨克斯坦首都阿斯塔纳举
办，是首次由中亚国家举办的世博

会。目前，已有 $$(个国家和 $)个
国际组织确认参展，预计吸引游客
(--万人次。
据悉，中国将以 $---平方米最

大面积模块参展，中国馆主题为“未
来能源、绿色丝路”，将全面展示中
国能源发展主张及对未来能源发展
的思考。
哈萨克斯坦是“一带一路”战略

重要沿线国家，也是中国开展产能
合作的重点国家。推荐会上，哈方企
业代表重点推介了哈萨克斯坦基础
设施建设、能源、农业、食品加工、工
业机器、旅游等领域的 (-余个合作
项目。与会中方企业家对这些项目
表现出了浓厚的合作兴趣。

2017年阿斯塔纳世博会
投资项目推介会在沪举办


